美桑が丘

《校訓》

『創造敬愛』

下川中学校 学校だより第5号 R1.8.30発行

本物にふれて感じる大切さ

校長 藤弘 のぞみ

上川北部 PTA 連合会の研究大会に、PTA 会長様、副会長様とともに参加してきました。たまたま8月20日付『北海道新聞』の特集「まなびのひろば」に出ていらっしゃる北海道教育大学副学長様のご講演がありました。「スマホの画面は見ているだけで字を読んではいない」「テレビをつけて何となく見ているだけでは頭は動いておらず、眠らずに見ている夢と同じ」「スマホとテレビで育った子どもは先生が話す言葉を理解していない=人の話を正確に聞き取れないから、あらゆる教科の問題を読み解けない」と、日常感じていたことを1つ1つ確認されたような気がしました。

そのような話の他に、「<u>すばらしいものをすばらしいと感じることができる感性は幼少期から</u>の大人の反応に起因し、大人の冷めた反応は意欲・行動力の低下をまねく」との話がありました。 実に納得。それとともに、本物にふれる機会をつくることは大人の責務であり、すばらしさを 共有することで伸ばせる力があることにも思い至ります。

夏休みに、唐招提寺を訪れました。唐招提寺は数年かけて修理をしているので、旭川美術館に鑑真像が貸し出され、道立美術館には東山魁夷画伯が描いた唐招提寺のふすま絵が貸し出されました。思い出したように唐招提寺へ行ったわけです。8歳ほどの子どもが父親に「目が見えなくなっても何回も(日本へ)来ようとするなんてすごいね」と言い、父親が「それだけ伝えたい気持ちが強かったんだね」と答えていました。古刹(こさつ:古寺)よりこの親子の会話に感動した旅でしたが、本物にふれて感じる大切さを、学校教育でも重視しようと改めて決意した一時でした。さて、お宅では、最近どのような「本物」を見聞きされましたか。

到道部全国大会出場

■上川代表決定戦を勝ち抜いた剣道部女子は8月3日全国大会出場をかけ、伊達市で行われた全道大会へ出場してきました。下川中女子は順調に勝ち上がり、決勝戦でも浦河第一中に競り勝ち見事、北海道代表の座を勝ち取りました。全国大会に駒を進めた剣道部女子は19日に下川町を出発し、21日開会式、22日に団体戦を戦ってきました。試合は予選リーグで行われ、下川中と同リーグは石川県の宇ノ気中・静岡県の東海大翔洋中でした。残念ながらリーグ3位となり、予選突破はなりませんでしたが、下川中女子剣道部は大健闘してまいりました。選手達も全国のレベルを肌で感じ、大変良い経験ができたようです。この経験を部活動はもちろん、他の学校生活でも生かしていってほしいと思います。剣道部の皆さんお疲れ様でした。また多くの方々にご支援を頂きました。本当にありがとうございました。今後ともよろしくお願いいたします。



第73回学校祭迫る!

■令和元年度第73回学校祭がいよいよ9月8日 (日) に迫ってまいりました。今年のスローガンは

「夢」です。1学期から学校祭に向けた取組を少しずつ進めてまいりましたが、22日より本格的に学校祭特別日課が始まりました。今年度も合唱や学年発表・生徒会企画・吹奏楽演奏など盛りだくさんの内容となっております。生徒達は3年生を中心にこれまで以上の学校祭を目標に頑張ってきています。ぜひ、練習の成果を多くの方々にご覧頂きたいと思っております。

また当日は、PTA主催のバザーも行います。当日券も若干ございますので、皆様のご来校をお待ちしております。

8:50 開会式

9:10 学年ステージ発表

10:40 生徒企画ステージ発表

11:30 吹奏楽演奏

12:00 昼休み・バザー

13:00 少年の主張

13:10 生徒会企画

13:40 合唱発表

14:15 閉会式



今後の予定 9月

8月 22日(木)~9月6日(金)まで

学校祭特別日課

9月 8日(日)第73回学校祭

9日(月)振替休業

10日(火)名寄高校オープンスクール

11日(水)3年生学カテスト(総合A)

12日(木)下川商業高校体験入学校内研修 部活動停止

16日(月)敬老の日

19日(木)校内研修 部活動停止

20日(金)テスト前学習会

23日(月)秋分の日

24日(火) 職員会議

25日(水) エシカル授業 テスト前学習会 (テスト前につき部活動停止~26日まで)

26日(木)テスト前学習会

27日(金) 2学期中間テスト 常任委員会

2学期始業式

■8月20日(火)2学期始業式が行われました。剣道部女子が19日に全国大会へ出発しており、少し寂しい始業式でしたがたくさんの元気な笑顔を見ることができました。始業式では各学年の代表(1年生 Y・S 君・2年生I・Rさん・3年生 T・K君)が夏休みの反省や2学期の目標について話してくれました。2学期はすぐに学校祭を控えています。また特に3年生にとっては進路選択に関わる大切な時期となります。どの生徒にとっても充実した2学期にしてほしいと思っています。



【テニス部】

■7月28日(日)名寄ひまわりカップソフトテニス大会が行われ、1~2年生が出場してきました。選手それぞれがこれまでの成果と課題が見つかったようです。

〈試合結果〉

小林・山本ペア~3位

【吹奏楽部】

■今年も8月4日(日)美深町文化会館COM1 00で2019年度吹奏楽コンクールが行われま した。吹奏楽部員はこの日に向け、忙しい合間を 縫って練習を重ねてきました。当日は緊張した面 持ちではありましたが、練習の成果を発揮してき ました。

〈結果〉

○編成の部〜銀賞

部語動育成会の集りのご語音

■6月15日(土)に行われた部活動育成会の 集いでは多くの保護者・地域の皆様に御協力い ただきました。ありがとうございました。お陰 をもちまして、136,556円の収益金を得 ることができました。皆様のご厚意につきまし ては、部活動の充実に向けて、有効に使わせて いただきます。